

**STUDI ANALISIS PENERAPAN PENDEKATAN KOMPETENSI DALAM  
MENGATASI KESULITAN BELAJAR SISWA PADA MATA  
PELAJARAN FIQIH DI KELAS VIII  
MTs MU'ALLIMIN MU'ALLIMAT REMBANG  
TAHUN PELAJARAN 2017-2018**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)

Dalam Ilmu Tarbiyah

Oleh:

**ARUM RATNA PUSPITA**

**NIM : 112378**

---

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**

**JURUSAN TARBIYAH (PAI)**

**2017**



KEMENTERIAN AGAMA RI  
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI  
KUDUS

### NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada  
Yth. **Ketua STAIN Kudus**  
cq. Ketua Jurusan Tarbiyah  
di-  
**Kudus**

*Assalamu'alaikum Warahmatullah Wabarokatuh*


Diberitahukan dengan hormat, bahwa Skripsi Saudara **Arum Ratna Puspita**, NIM: **112378** dengan judul "**Studi Analisis Penerapan Pendekatan Kompetensi dalam Mengatasi Kesulitan Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih di Kelas VIII MTs Mu'allimin Mu'allimat Rembang Tahun Pelajaran 2017-2018**" Jurusan Tarbiyah program studi PAI. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka Skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan.

Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan. Demikian, kami sampaikan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Warahmatullah Wabarokatuh*

Kudus, 12 September 2017

Hormat Kami,  
Dosen Pembimbing

  
**Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.**  
**NIP. 19740828 200501 2 008**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI**  
**KUDUS**

**PENGESAHAN SKRIPSI**

Nama : Arum Ratna Puspita

NIM : 112378

Jurusan : Tarbiyah/PAI

Judul Skripsi : "Studi Analisis Penerapan Pendekatan Kompetensi dalam Mengatasi Kesulitan Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih di Kelas VIII MTs Mu'allimin Mu'allimat Rembang Tahun Pelajaran 2017-2018"

Telah dimunaqosahkan oleh tim Penguji Skripsi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal :

**20 September 2017**

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Tarbiyah Pendidikan Agama Islam.

Kudus, 28 September 2017

Ketua Sidang / Penguji I

Penguji II

**Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.**

**Mufatihatus Taubah, S.Ag., M.Pd.I**

**NIP. 19781101 200501 1 002**

**NIP. 19790812 200604 2 002**

Pembimbing

Sekretaris Sidang

**Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.**

**M. Noor Sulaiman Syah, S.Pd.I., M.Pd.**

**NIP. 19740828 200501 2 008**

**NIP. 19810524 201503 1 001**

**PERNYATAAN KEASLIAN**

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Arum Ratna Puspita

Nim : 112378

Jurusan : Tarbiyah/ PAI

Menyatakan bahwa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar asli karya sendiri, kecuali bagian tertulis yang dirujuk sumbernya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 12 September 2017

Yang membuat pernyataan



**Arum Ratna Puspita**

**NIM: 112378**



# MOTTO

Rasulullah Saw. bersabda:

اعمل لدنياك كما نك تعيش ابدا  
واعمل لا خرتك كما نك تموت غدا  
(رواه مسلم)

Artinya: “Beramallah untuk urusan duniamu, seakan-akan engkau akan hidup selamanya. Dan beramallah untuk akhiratmu, seakan-akan engkau akan mati esok” (H.R. Muslim).<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> Syaikh Muhyiddin Abi Zakariyya Yahya Ibn Syarof An-Nawawi, *Riyadlus-Sholihin*, Pustaka Al-Alawiyah, Semarang, t.t., hlm. 512.

# PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim,

*Alhamdulillah.. Alhamdulillah.. Alhamdulillahirobbil' alamin..*

*Sujud syukurku kupersembahkan kepadamu Tuhan yang Maha Agung nan Penyayang, atas takdirMu telah kau jadikan aku manusia yang sentiasa berfikir, berilmu, beriman dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal bagiku untuk meraih cita-cita besarku.*

*Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk Ayahanda dan Ibundaku tercinta, yang tiada pernah henti memberiku semangat, do'a, dorongan nasehat dan kasih sayang serta pengorbanan yang tak pernah tergantikan. Terimalah bukti kecil ini sebagai kado keseriusanku untuk membalas semua pengorbananmu dalam hidupmu demi hidupku kalian ikhlas mengorbankan segala perasaan tanpa kenal lelah, dalam lapar berjuang separuh nyawa hingga segalanya .*

- *Beliau yang selalu memberikan waktu dan ilmunya dalam mendampingi dan membimbing dalam penyelesaian skripsi saya Ibu Hj. Rini Dwi Susanti M.Ag. M.Pd selaku Dosen Pembimbing saya.*
- *Kepada seluruh keluarga besar MTs Mu'allimin Mu'allimat Rembang, khususnya kepada Bapak Kepala Madrasah H. Suyono, S.Pd, I. Bapak H. Taslim, S.Ag selaku Guru Fiqih serta Bapak Moch. Ribhan selaku Waka Kurikulum Madrasah.*
- *Teruntuk satu nama yang selalu memberikanku semangat serta dorongan motivasi ketika kata menyerah telah melambai, serta tubuh ini tak mampu lagi memikul beban, kau masih tetap berdiri tegak untuk menguatkan ku, terimakasih untukmu Mas M. Khoirul Adib.*
- *K/PAI 2012, terimakasih untuk kenangan manis yang telah kalian ukir di dalam hatiku ini, hallo Usna Gendut, Rissa Gembandong, Elva Mumu, Dewi Supat, Isna Latifa M, Wahyu Abdullah, Yudha Pratama, Abu Bakar, kalianlah yang telah sukses besar membuatku tahu makna sahabat yang sebenarnya itu apa. Untuk Yuni kim, Devi, Uut, terimakasih untuk waktunya selama ini yang telah rela menyumbangkan sebagian pemikiran untuk skripsiku ini.*
- *Itsna M Anas, Zuha Nasyifa, Winda Seftia, Vita Prilia, Roichatul Jannah, Iedamatun N, Big Thanks atas kegilaan, keramahan, kehangatan dan keceriaan kalian selama bernaung dalam satu lingkup atap yang sama.*
- *KKN Tawang Rejo Farokhial, Gus AAM, Gus Chozy Asror, Irfan, Dek Habib Umar, Mba Aulia, Mba Ibriza, dan nama-nama yang belum sempat tertulis. Kalian memang luar biasa.*

## KATA PENGANTAR

*Bismillaahirrahmaanirrahiim.....*

*Alhamdulillah*, puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala karunia, rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Studi Analisis Penerapan Pendekatan Kompetensi Dalam Mengatasi Kesulitan Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Di MTs Mu’allimin Mu’allimat Rembang Kelas VIII Tahun Pelajaran 2017/2018)”**.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bimbingan dan bantuan berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung yang tidak dapat dilupakan begitu saja. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag, selaku Ketua Sakolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui dalam pembahasan dan penyusunan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd, selaku Ketua Jurusan Tarbiyah STAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si, selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag, selaku Kepala Perpustakaan Sakolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ijin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam menyusun skripsi ini.
5. Para Dosen dan Staf pengajar di lingkungan civitas akademik Sakolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. H. Suyono, S.Pd.I., selaku Kepala MTs Mu’allimin Mu’allimat Rembang, dan segenap guru MTs Mu’allimin Mu’allimat Rembang, yang telah memberikan izin kepada peneliti untukn berkesempatan melakukan penelitian.

7. Semua sahabat dan teman-teman yang selalu bersama berbagi dalam suka dan duka serta dukungan dan kebersamaan kita selama ini.
8. Semua pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Penulis mengucapkan terima kasih dan semoga kebaikan semua pihak yang telah memberikan bantuan mendapat balasan pahala dari Allah SWT.

Akhirnya penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan yang disebabkan oleh kelalaian dan keterbatasan waktu, tenaga juga kemampuan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mohon maaf apabila terdapat banyak kekurangan dan kesalahan. Harapan penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua. Aamiin.

Kudus, 12 September 2017

Penulis



**Arum Ratna Puspita**  
**NIM : 112378**

